

# NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 148

14 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

## La unidad base de la victoria

At conmemorar el segundo año de lucha contra el fascismo, no hemos de olvidar que si en los primeros días pudimos hacer frente, lo mismo que el 14 de Abril a toda la reacción que pretendía esclavizarnos, fué debido a la unión de todos los trabajadores: Si cada día que pasa somos más fuertes, estamos más disciplinados y organizados, es debido a la mayor unidad y comprensión que existe entre todos los antifascistas. Según vemos en la actitud de los dos «amos» de Europa, parece que la intervención extranjera va para largo, por lo que tenemos la obligación de unirnos más y más todos los antifascistas y españoles que sientan odio a las hordas de asesinos extranjeros que destrozan nuestra Patria.

Nosotros no pedimos más para que formen en nuestras filas, que sean españoles; nos sobra y basta con este título, ya que no concebimos en estos momentos graves que vive nuestro pueblo, que pueda haber ningún hijo de España, que apruebe los actos de salvajismo y barbarie que cometen las tropas regulares de Alemania e Italia. Siendo esto una realidad, todos los obreros y ciudadanos conscientes, sin distinción de ideas, deben esforzarse por todos los medios para que nuestra unidad sea más grande. Reforzar con nuestro trabajo, los puntales del Frente Popular. Esforzarse para laborar el máximo en los respectivos Sindicatos o Partidos, por encima de toda mira personal, de todo egoísmo, y de cuantos líderes se opongan, para ir a la unificación de los Partidos marxistas y de una sola Sindical. Estamos de acuerdo, en que la unión hace la fuerza; pero esto no basta en teoría; para ganar la guerra, para aplastar el fascismo y plasmar los hechos todas nuestras aspiraciones, es necesario que en la práctica sea un hecho esa unidad.

Unidos en el Ejército, unidos en el trabajo, unidos en un solo Partido y una Sindical, lo mismo que el 19 de Julio hicimos polvo el fascismo de casa, haremos fracasar las ambiciones del fascismo extranjero.

## UN SUCESO MAS TRAPERAS

Risas de verbena y notas eróticas de «jazz-band», junto al mar quietado, en un atardecer del mes de julio. Parejas de adolescentes se enlazan y se estrujan, sensualmente, contorsionándose al ritmo de una música honoluluense, al socaire de sonrisas complacientes de las mamás.

Unos muchachos, que continuamente exponen su vida y su juventud en viajes de ignoto fin, penetran en el recinto, acompañados de sus respectivas parejas, casi impúberes. Apenas penetraron, y son llamados aparte por un respetable señor, que muy diplomáticamente les ruega que lo abandonen, por ser sus parejas «diferentes» de las reunidas. A más, podrían ser un desdoro para las chicas honestas que bailan con los machos de ojos violadores, y de abrazos impuros, y de labios resecos, y de manos inquietas, en completo hebetamiento por las notas dislocantes de alguna danza africana.

Ellos, los muchachos, se resisten a creer lo que oyen. Friamente con dominio completo de su nervios, y evitando un inoportuno espectáculo, dibujándose en sus labios una sonrisa indefinible, parecida a la del desprecio, abandonan el local.

¿«Diferentes»? Esta palabra les silba los oídos, igual que un bofetón de mano grosera. Pero ellos comprenden al fin... Sus parejas, son muchachas pobres. Son chicas de esas que van por ahí... recogiendo trapos. Son traperas.

Y esas chicas, no pueden asistir a según que reuniones. Podrían escandalizarse las mamás.

Y siendo tan jovencitas, menos...

UN REPORTER

## Leed y propagad Frente Rojo

LEED Y PROPAGAD

## Nostra Paraula

## Información general

### Ejemplo y norma que debiera servir para todos

### El Partido Comunista expulsa y denuncia públicamente a los que traicionan la causa del pueblo

El Secretariado del Buró Político ha examinado el informe que al Comité Central ha enviado la Célula del Ministerio de Justicia sobre la conducta del militante Federico Enjuto y Ferrán, magistrado del Tribunal Supremo, como asimismo la propuesta de expulsión del Partido, de dicho individuo, y decide:

Expulsar del Partido a Federico Enjuto y Ferrán, por haberse valido de engaños para abandonar su puesto en el Tribunal Supremo y desertar al extranjero, traicionando la confianza puesta en él por el Gobierno de la República y por el Partido,

EL SECRETARIADO

### La cuestión de los «cagoullards» en Francia

Moscú.—La «Pravda» dice refiriéndose a la liberación de los «cagoullards» en Francia:

«Las concesiones del Gobierno aumentan la insolencia de los conspiradores fascistas. Debe recordarse la lamentable experiencia que hizo el Gobierno republicano español antes de la rebelión fascista. Como actualmente ocurre en Francia, el Gobierno español tenía entonces pruebas completas contra el general Franco y sus cómplices en el complot fascista. El Partido Comunista exigió enérgicamente la detención de los conspiradores. La indecisión del Gobierno fué la causa de que los conspiradores fascistas quedaran en libertad. Las consecuencias ya son conocidas. La libertad del general Dusseigneur y sus cómplices deja en gran medida las manos libres a los candidatos a Franco en Francia.»

### La agitación antibriánica en Palestina Cada día está más clara la participación que en ella toma Mussolini

Londres.—Suscita grandes inquietudes el recrudecimiento del terrorismo en Palestina. Algunos ven en estos hechos una nueva tentativa de chantaje de Mussolini contra Inglaterra. El corresponsal particular del periódico parisién «L'Ordre», cree que Chamberlain volverá las espaldas a Italia para unirse al bloque de las potencias democráticas y no para unirse con Alemania.

### Envío de nuevas fuerzas

El Cairo.—El 11.º regimiento de húsares de Egipto ha sido enviado a Palestina.

## Una delegación de parlamentarios comunistas franceses visitan Checoslovaquia

Praga.—La población checa y las altas personalidades de la República preparan un entusiasta recibimiento a la delegación del grupo parlamentario del Partido Comunista francés. Ayer, presididos por Vececk, primer teniente de alcalde de Praga y senador comunista, la delegación visitó detenidamente los barrios obreros de la capital.

## Un trotskista, a recibir órdenes de sus amos

### El traidor Doriot ha llegado a San Sebastian

Burgos.—El señor Doriot, presidente del Partido Popular francés, ha llegado hoy a San Sebastián, donde ha sido recibido por el gobernador civil de la provincia y por un representante del ministro de la Gobernación.

## La actividad confirmativa de la banda de Doriot contra el pueblo francés

París.—En el asunto de los «cagoulards», la detención del Dr. Faraut, de Niza, miembro dirigente del partido del aventurero fascista Doriot y conocido traficante de armas, demuestra la creciente actividad de este grupo terrorista, desde que se puso en libertad a sus dirigentes. Faraut había sido denunciado por «L'Humanité» y por otros diarios como responsable del asesinato del traficante de armas judío en Italia. A pesar de todo esto, acaba de ser puesto en libertad un nuevo acusado. La Liga de los Derechos del Hombre y del Ciudadano protesta, en una declaración, contra la extinción de la investigación sobre esta conspiración, la más sangrienta y la más vil que se ha visto desde el advenimiento de la Tercera República.

## Grandes manifestaciones patrióticas en Hankeu

Hanken.—Todos los periódicos publican los llamamientos del mariscal Chang Kai Chek y de otros dirigentes del país, al pueblo chino, a los pueblos de las potencias amigas y al pueblo japonés.

En Hankeu han sido izadas las banderas nacionales y en numerosas calles se han celebrado mítines y manifestaciones. Ha llamado grandemente la atención general la manifestación de los niños huérfanos, cuyos padres han sido víctimas de la feroz represión de la pandilla militar japonesa contra la pacífica población de las regiones invadidas. A las doce en punto, toda la circulación y los transeúntes se detuvieron en las calles y guardaron tres minutos de silencio en homenaje a los que perecieron por la patria.

Los hospitales se encontraban llenos de visitantes que llevaban regalos y saludos a los heridos. Los aviones chinos lanzaron durante todo el día manifiestos sobre Hankeu y sobre otras ciudades importantes. Por la noche se celebró un desfile con antorchas y la población hizo entrega de una bandera a Chan Kai Chek, mariscal de las fuerzas armadas de China. Se veía que reinaba un gran entusiasmo en la ciudad. Por todos sitios celebran mítines y se entonan canciones nacionales. Por la noche, Chan Kai Chek pronunció un discurso radiado.

## Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Baleares del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anunciavay, 24, durante las horas laborables.

También se venden en la IMPRENTA BALEAR, P. y Caules. 9.

## Para aumentar las existencias de arroz

Valencia.—El subsecretario de Agricultura ha manifestado que uno de los problemas cuya solución se está procurando es el referente a la falta de arroz en cáscara, que los molinos experimentan para la elaboración del arroz blanco.

—El Ejército añadió—necesita arroz y Madrid también. He dado órdenes a los inspectores de las Federaciones para que allí donde encuentren existencias se incauten de ellas y las lleven a los molinos para su elaboración.

## En Hukeu se libran violentos combates

### Los japoneses sufren más de 1000 bajas

Hankeu.—En la noche del 8 del actual se desarrolló, en el sector de Hukeu, el mayor de los combates que se han entablado desde que empezaron las operaciones en el río Amarillo. A consecuencia de él los japoneses sufrieron unas mil bajas y les fueron tomados diez barcos de motor y muchas máscaras anti-gás.

El 9 de julio las tropas chinas han reanudado sus contraataques en el sector de Hukeu y Pintsé.

## Ayuda de los combatientes a los evacuados

Valencia.—Muchas unidades de nuestro Ejército están enviando a la Dirección General de Evacuación importantes donativos. La 16 brigada mixta ha cooperado con 49.000 ptas.; la sexta con 8.600 y el Centro de organización permanente de tropas de Intendencia con 29.418 pesetas.

## Soldados de la 43 visitan al alcalde

Valencia.—Ha visitado al alcalde una comisión de combatientes valencianos pertenecientes a la 43 división, que se cubrió de gloria en el sector pirenaico. Después de descansar hasta ahora, se incorporarán a su unidad.

## Ante ciertas concentraciones de la escuadra japonesa

Francia envía 45 aviones y varios barcos de guerra para proteger las islas de Hainán y Paracel

Hankeu.—Ante la concentración de barcos de guerra japoneses en Kuangtcheu, cerca de la isla de Honán (posesión francesa situada al sur de China), han sido enviadas cinco escuadrillas de aviación francesa, compuesta por 45 aviones. Algunos barcos de guerra franceses patrullan entre las islas Hainán y las islas Paracel.

## Parte oficial del Ministerio de Defensa

### Ejército de Tierra

LEVANTE.—En el sector occidental, las fuerzas invasoras, intensamente protegidas por aviación y tanques consiguieron después de durísimo combate ocupar Sarrión.

En la zona oriental, las tropas españolas, consiguieron ayer reconquistar las posiciones de La Ermita y las cotas 577 y 648. Hoy ha sido rotundamente rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones de La Roza.

En combate aéreo desarrollado a la altura de Sarrión han sido derribados 8 cazas Fiat, sin que por nuestra parte haya habido baja alguna.

CENTRO.—En la Casa de Campo, el enemigo intentó ayer efectuar un golpe de mano sobre nuestra línea, siendo rotundamente rechazado con muchas bajas vistas.

## Aviación

A las 10'45 horas de hoy, la aviación de los invasores bombardeó criminalmente Cartagena, causando más de 40 muertos entre la población civil.

Desde la 1'41 a las 4'05 horas de hoy, varios aparatos extranjeros procedentes de Mallorca, bombardearon diversos puntos de la costa catalana, entre Vilasar y Barcelona, casi todos los bombardeos se inutilizaron en el mar.

Entre los servicios que el pasado día 11, realizó la aviación leal, en el frente de Levante, destaca el que llevaron a cabo 18 de nuestros aparatos de bombardeo, que lanzaron gran número de explosivos en el aeródromo de Caude, que hicieron explosión entre los aparatos que había en el mismo, provocando incendios; todos nuestros aviones regresaron a sus bases sin novedad.

## La reconstrucción y el desarrollo de Moscú y Leningrado

Moscú.—El grandioso programa de reconstrucción socialista de las ciudades de Moscú y de Leningrado demuestra claramente la preocupación por el pueblo trabajador. La reconstrucción de Leningrado ha sido determinada con arreglo a los límites de su expansión, y el número de sus habitantes, fijado en 3.500.000, asegurando a esta población todo el confort, el bienestar y las condiciones culturales. Más de 3.300 millones consignados en los dos planes quinquenales, han sido totalmente invertidos en las nuevas construcciones de esta ciudad. Se ha edificado en una superficie habitable de dos millones de metros cuadrados, habiendo recibido confortables viviendas 400 mil trabajadores.